
広 聴 部 会 

 

日 時  令和５年９月８日（金）       時  分～ 

場 所  第 1 委員会室 

 

     

１ 議場見学会アンケートについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ わがまちトークについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３ その他 

 



参加者（小学生）意見・感想 
 
・また楽しいイベントをしてほしい。また子ども議場見学会に行きたい。 
・議会のことを知れる機会になったし、今後にいかしていきたいです。 
・いい体験になったので機会があればまた来たいです。議員さんの他にも、市役所で働く人 

の役割をもっと知りたいと思いました。 
・議会についてさらに興味を持ったし、さらに知ることができたのでとても楽しかったで 

す。第２回もぜひ開催してほしいです。 
・議長さんや副議長さんたちのお話がもっと聞きたいです。探検やクイズはとても楽しかっ 

たです。 
・登壇体験がとてもドキドキしましたが、子ども議員になれてうれしかったです。亀岡市役 

所に初めて入ったので、もっと市役所のことを知りたいです。 
・本日は楽しい体験ありがとうございました。私はまたこの体験をしたいです。またやりた 

いが次は標柱の作成体験がやりたいです。 
・楽しかった。 
・すごく貴重な体験ができたので、他の学校や地域の人も体験できるように続けてほしい。 
・生で発言をしているところを見たい。 
・会議しているところを見るイベントのようなものをしてほしい。 
・春祭り、秋祭り、冬祭りをしてほしい。 
・市役所の人は小学校の先生と年齢が同じくらいですか。 
・亀岡市議会で会議をするときに何を大切にしているのか知りたいです。 
・あまり興味を持っていなかったけど、少し興味を持つようになった。また別の見学をした 

い。 
・まだ見られていない部屋を見たい。 
  



保護者（同伴者）意見・感想 
 
・亀岡市クイズスタンプラリーみたいなイベントをしてほしい。 
・子どもたちに貴重な体験をありがとうございました。議会の仕事等について、分かりやす 

く説明していただき、自分の住むまちにより興味を持ってくれたと思います。 
・知らないことがたくさんあり大変楽しかったです。大人も子どももたくさんの学び体験が 

できました。子どもに分かりやすく楽しく考えていただきありがとうございます。よりよ 
い亀岡のためにこれからもよろしくお願いします。 

・本日はありがとうございました。子どもたちが意見を言える場をたくさん作っていただき 
たい。 

・議場見学会楽しかったです。 
・なかなか市役所の最上階に行く機会がない中、貴重な経験をさせていただきましてありが 

とうございました。議場にも入らせていただき、議員席にも座らせてもらい、登壇までさ 
せていただき感謝いたします。議員さんと話す機会もないので、とても子どもにとってよ 
い経験をすることができました。 

・学校からたくさん持って帰ってくる様々なチラシの中で、まさかこのイベントを「行く！」 
と言うとは意外でした。初めて議場に入らせていただき親も大変勉強になりました。議員 
の方々の話は遊説以外でお聞きする機会はほとんどないため、お人柄等に触れることが 
でき、大変よい機会となりました。「行く！」と言ってくれた娘に感謝です。 

・社会のお金の仕組みを子どもに教えてくれるようなイベントがあればいいなと思います。 
・良い機会をありがとうございました。内容は高学年向けであると思います。１年生から参 

加できるのであれば、内容や漢字を少なく、ふりがながあれば伝わりやすいと思いました。 
亀岡市役所が親しみを持つことができました。日々の努めありがとうございます。このよ 
うなイベントまた参加したいです。 

・子どもに貴重な体験をありがとうございました。興味を持つように色々と考えていただき 
楽しく過ごせました。イベントに関してですが、亀岡駅の北側ばかりに力が入っており、 
もっと地域を広げてください。河川の整備に頑張って欲しいです。 

・スタジアムができて、まだ中に入ったことがありません。小学校の低学年でも何か学校の 
企画や行事で入れたらいいなと思います。小学生は登下校の際に黄帽、体育の時に赤白帽 
をかぶっていて熱中症対策になるのですが、中学生はほとんどかぶっていないように思 
います。今は夏の暑さが１学期の終わる頃もすごくて、特に下校の時間は１日の中でも最 
も暑い時です。これから中学生になる子を持つ親としては中学生にも帽子が必要だと考 
えています。登下校用、体育用ご検討ください。 

・登壇体験では緊張して泣いてしまいましたが、娘は議会のこと市役所の仕事について、と 
ても興味があるので参加できて良かったです。探検もクイズも楽しく勉強することがで 
きました。議場の席に座る機会もなかなかないので、貴重な体験ができ光栄でした。また、 
このような機会を設けていただきたいと思います。 

・亀岡市議会に対して子どもが興味を持ってくれたら嬉しいです。市議の方々が温かく優し 
く迎えてくれて良い経験でした。１年生でお仕事は分かっていない様子でしたが、クイズ 
や探検のカタカナ探しも楽しんでいました。 



「ワクワク議会たんけん！夏休み子ども議場見学会」 アンケート集計 

 

●参加者（小学生）２２名  未回答数：２ 

 

Ｑ１.本日参加のきっかけは？ 

 

 

 

Ｑ２.本日特に楽しかったことは？ 

 

 
回答数 割合 

議場探検 ４ １５％ 

質問コーナー ５ １９％ 

登壇体験 ６ ２２％ 

市議会クイズ １２ ４４％ 

合 計 ２７ １００％ 

 

 

 

Ｑ３.この体験をしてみて 

 

 
回答数 割合 

すごく楽しかった １７ ８５％ 

楽しかった ３ １５％ 

楽しくなかった ０ ０％ 

合 計 ２０ １００％ 

 

  

 回答数 割合 

議会だより ７ ３５％ 

ＳＮＳ ４ ２０％ 

知り合い １ ５％ 

親 ４ ２０％ 

その他（分からない等） ４ ２０％ 

合 計 ２０ １００％ 



●保護者（同伴者）  未回答数：１ 

 

Ｑ１.本日参加のきっかけは？ 

 回答数 割合 

議会だより ５ ３１％ 

ＳＮＳ ７ ４４％ 

知り合い ３ １９％ 

その他（学校案内） １ ６％ 

合 計 ２０ １００％ 

 

 

 

Ｑ２.本日特に楽しかったことは？ 

 回答数 割合 

議場探検 １０ ３９％ 

質問コーナー ４ １５％ 

登壇体験 ６ ２３％ 

市議会クイズ ６ ２３％ 

合 計 ２６ １００％ 

 

 

 

Ｑ３.この体験をしてみて 

 回答数 割合 

すごく楽しかった １０ ７１％ 

楽しかった ４ ２９％ 

楽しくなかった ０ ０％ 

合 計 １４ １００％ 

 

 



参考１ 

―「わがまちトーク」開催概要― 

 

令和元年度（自治会版） 

○西別院町：１１月２０日（水）１９：３０～２１：０８ ＠西別院町生涯センター 

 議員１３名 参加者２３名 

 

○千代川町：２月８日（土）１９・３０～２１：２０ ＠千代川町自治会館 

 議員１１名 参加者５８名          →グループトーク形式へ変更 

 

 

＜千代川町開催概要＞ 

 

日付 項目 会議等 備考 

Ｈ３１.３.１９ わがまちトーク開催方針について 広聴部会  

Ｈ３１.４.３０ 議会だより募集掲載（団体版）   

Ｒ１.５.２９ 
開催希望照会（自治会版） 

（広聴委員より持参） 

 
〆６月末 

複数回 
自治会取りまとめ、日程調整 

（開始時間、場所等詳細に） 
広聴部会 

 

Ｒ１.１２.２０ 開催内容報告 広報広聴  

〃 
開催内容報告 

出席議員、役割分担等決定 
議会運営 

 

Ｒ２.２.５ 参加決定通知書送付  事務局 

Ｒ２.２.８ わがまちトーク開催当日   

Ｒ２.２.１４ 
意見要望と回答の各委員会への 

振り分け案決定 
広聴部会 

 

〃 意見要望と回答の確認 広報広聴  

Ｒ２.３.１９ 意見要望と回答の確認 議会運営  

 
振り分けられた意見要望の取り扱

いについて協議 
各委員会 

 

Ｒ２.４.１０ 
意見要望で報告が必要なものを総

務課へ送付 
 事務局 

 



参考２ 

わがまちトーク実施計画（令和元年度） 

 

○令和元年度わがまちトーク実施計画 

 

亀岡市議会基本条例に基づき、わがまちトークを実施する。 

 

 

１ わがまちトーク 

①自治会版 

   ・各自治会に開催希望の有無、希望される場合のテーマを照会し、希望のある 

自治会のみ開催する。 

   ・希望のあった自治会と日程調整（テーマ）等を行い、実施する。 

 

 

②各種団体版 

・かめおか市議会だより（４月３０日発行）で開催希望（テーマ）の募集を行 

う。 

・希望のあった各種団体（NPO 含）と日程調整（テーマ）等を行い、実施する。 

 



参考３ 

わがまちトーク 
 

（ 千代川 ）町自治会 

 

○わがまちトーク希望の有無について 

  有  ・  無 

 

○希望日について 

  第一希望日： ２月 ８日（土）  午後７時３０分～ 

  第二希望日：  月  日（  ） 

 

○希望されるテーマについて（希望の場合） 

 

※希望日（テーマ）につきましては、後日、調整させていただきますのでよろ

しくお願いいたします。 

活気ある千代川町の街づくりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



参考４ 

『わがまちトーク』 
                 

令 和 ２ 年 ２ 月 ８ 日 （ 土 ）                  

１９：３０～ 
               場所：千代川町自治会館  
 

次   第 

１ 開会 

２ 開会あいさつ 

３ 参加者紹介 

４ テーマ：活気のある千代川町のまちづくりについて 

  ①たわわ朝霧や道の駅のようなスペースづくりにつ

いて 

②通学路の安全対策について 

③千代川乗船場について 

５ 閉会あいさつ 

６ 閉会 



わがまちトーク　 参考５

氏　名

議　長 齊　藤　一　義

総務文教常任委員会委員 三　上　　　泉

〃 松　山　雅　行

環境厚生常任委員会委員 西　口　純　生

環境厚生常任委員会委員長 冨　谷　加都子

産業建設常任委員会委員 菱　田　光　紀

〃 竹　田　幸　生

広報広聴会議委員長 小　川　克　己

広報広聴会議副委員長 赤　坂　マリア

広報広聴会議委員 大　塚　建　彦

広報広聴会議委員 並　河　愛　子

◇亀岡市議会　当日の参加者　令和２年２月８日（土）



開催日・会場

          千代川町(2.8(土)　19:30～)
            　　（千代川町自治会館）
   ○活気のある千代川町のまちづくりについて
　　・たわわ朝霧や道の駅のようなスペースづくりに
　　　ついて
　  ・通学路の安全対策について
　  ・千代川乗船場について

司　会 赤坂 マリア

開会挨拶 齊藤 一義（B）

総務文教常任委員会 三上 泉（C）

〃 松山 雅行（D）：筆記

環境厚生常任委員会 西口 純生（A）：進行

〃 冨谷 加都子（B）：筆記

産業建設常任委員会 菱田 光紀（C）：進行

〃 竹田 幸生（D）：進行

(冨谷 加都子)

並河 愛子（A）：筆記

写真担当 （並河 愛子）

要約筆記 (赤坂 マリア)

マイク担当 （並河 愛子）

会場責任者 小川 克己（B）：進行

広報広聴会議 大塚 建彦（C）：筆記

集合時間 18:30（広報広聴会議委員のみ）

事務局 山内主事、佐藤主任、山内局長

　　　　　　　　　　　わがまちトーク　役割分担

受付担当

参考６



意見交換会席
市民・各議員

　　　※参加人数によってグループ数を変更する。

＜次第＞

１．司会者あいさつ
２．自治会長あいさつ
３．開会あいさつ
４．わがまちトークについての説明
５．意見交換会開始
　（１テーマにつき〇分ずつ）
　　※各グループから出た意見や質問を集約
６．質疑応答
７．閉会あいさつ

参考７

会場イメージ図

司会者席

意見交換席
市民・各議員

意見交換席
市民・各議員
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わがまちトークで頂いた意見・要望等と回答について
日時（H３０．　　．　　　PM　　　：　　　）
会場（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

意見・要望などの概要 当日回答内容

参考８



テーマ：活気のある千代川町のまちづくりについて

参
考

報
告

調
査

わがまちトークで頂いた意見・要望等と回答について
日時：Ｒ２．２　．８　　　 PM　７　：　３０　　
会場：千代川町自治会館　

意見・要望などの概要 当日回答内容 所管
対応

○たわわ朝霧や道の駅のようなスペースづくり
について

1

駐車場の完備された大規模な施設を、千代川
インター付近につくったらどうか。
また、地元産物を使った飲食店や子どもたち
が遊べるスペース、避難所にもなる総合ア
ミューズメント施設をつくったらどうか。

ほ場整備を絡めて農業に活気が出るようにし
てほしい。

何を作ってどのように売り、後継者をどのよう
に育てるか。また、千代川町のほ場整備も含
め、地域の農業をどう進めていくのかが課題で
ある。
例えば果物など一つの土地で複数のものを作
り、新しいメニューにチャレンジすることが大事
であり、現在亀岡でも、数カ所でイチゴ作りの
水耕栽培が行われている。
亀岡全体で、いろいろな農産物を生産し、たわ
わ朝霧などで販売しているが、非常に品不足
で、５年で１０億円という目標を定めていたが、
近隣のまちからの仕入れもして、それでも品薄
で困っている。
後継者をしっかり育て、亀岡の農産物が広く提
供できるように考えていかないと施設をつくって
も非常に運営が難しい。
まちの生産能力なども考え、それに見合った販
売所ができるよう、皆さんと一緒に考えていき
たい。

産業建設 〇

○通学路の安全対策について

環境厚生 〇

産業建設 〇

○千代川乗船場について

産業建設 〇

１年を通して水遊びができ、キャンプ・バーベ
キューもできる場所をつくったり、地元産品も
販売できるようにしてほしい。
防犯や近隣住民に（不法投棄など）迷惑をか
けない仕組みづくりを徹底してほしい。
また、京都府と連携する中で、今後観光客に
乗船場に来てもらう施策はあるのか。

施策については、２年かけて亀岡市が考えて
いくということを聞いている。
また建物と船着き場はできるが、川と道路には
影響はないと聞いている。
保津川下りの遊船がそこから出発するというの
は現段階では決まっていない。
観光客にマナーなどしっかりと伝えられるよう
にしていきたい。今は多くの観光客が来るとは
思えないが、少しずつにぎわいができてくると
思う。
また、市議会としても自治会と連携してにぎわ
いをより良いものにしていきたい。
キャンプ・バーベキューなどができる場所につ
いては、河川敷が京都府の管轄であり、それも
踏まえて各関係機関と協議していきたいと思
う。

総務文教 〇
ルートの見直しや防犯対策をしっかり考え、ま
ち全体の安全対策をとってほしい。
また、各通学路の側溝にグレーチングがなく
（特に小林区）、通学時間にもかかわらず、ス
ピードを出す車も多く、非常に危険である。学
校付近のスピード制限や、時間帯に応じた規
制、また、一方通行を実施した方が良いと思
う。
高齢化が進み、免許を返納しても、過ごしやす
いまち・環境づくりをしてほしい。

これからは千代川町のいろいろな土地をどの
ように活用していくのかが課題である。
子どもたちが市道を歩くのは非常に危険であ
り、限界がある。
まちぐるみで見守り隊を増やし、安全対策を強
化したり、１０年後、２０年後の子どもたちやお
年寄りのために歩きやすい、住みやすいまち
づくりをどのように考えていくのかが大切である
と思う。

3

環境厚生
〇

2

参考９


